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Protokoll der Jahreshauptversammlung der 

TuRa Elsen 1894/1911 e. V. vom 24.05.2019 

 

 

Beginn der Sitzung:  19:45 Uhr 

Ende der Sitzung:  21:45 Uhr 

Teilnehmerzahl:  71 Personen, davon 66 stimmberechtigte Mitglieder 

Ort:    Bürgerhaus Elsen 

 

 

 

Tagesordnung: 

 

1. Begrüßung und Totenehrung 

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und Beschlussfähigkeit sowie Genehmigung der 

Tagesordnung 

3. Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung vom 15.06.2018 

4. Grußworte 

5. Rückblick und Vorschau 

6. Kassenbericht, Bericht der Kassenprüfer, Entlastung des Hauptkassiers und des Vorstands 

7. Abstimmung über die Neufassung der Beitragsstruktur 

8. Wahlen 

9. Anträge und Verschiedenes 
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1. Begrüßung und Totenehrung 

 

Patrick Ruf begrüßt alle anwesenden Mitglieder, Ehrenmitglieder und Ehrenvorsitzende zur Jahreshauptver-

sammlung 2019. Besonders begrüßt werden die Ehrengäste Wolfgang Brinkmann (Pfarrer Kath. Kirchenge-

meinde, Felix Klemme (Pfarrer Ev. Kirchengemeinde), Mathias Hornberger (Vorsitzender SSV), Matthias 

Brumby (stv. Vorsitzender SSV), Ingrid Kmetsch (Vorsitzende Ostwestfälischer Turngau) sowie Ratsherr Mi-

chael Meier. 

Zur Ehrung der im Jahr 2018 verstorbenen Mitglieder übergibt Patrick das Mikrofon an Pfarrer Felix Klemme, 

der erstmalig bei einer Jahreshauptversammlung der TuRa Elsen zu Gast ist. Pfarrer Klemme gedenkt den 

Verstorbenen mit einem Gebet, wozu sich die Versammlung von den Sitzen erhebt. Im Jahr 2018 verstorben 

sind: 

Konrad Dirksmeier, Else Eckel, Angelika Effele, Frank Fröbel, Gertrud Gockel, Karl Heinz Hermesmeyer, 

Norbert Jakobi, Franz Jürgens, Susanne Loges, Konrad Mürhoff, Hannelore Schulz, Sven Sperling 

 

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und Beschlussfähigkeit sowie Genehmigung der 

Tagesordnung 

 

Patrick Ruf stellt fest, dass die Einladung jedem Mitglied ordnungsgemäß und fristgerecht zugestellt wurde. 

Damit ist die Beschlussfähigkeit der Versammlung gegeben. 

Die Tagesordnung wird einstimmig wie vorgeschlagen angenommen. 

 

3. Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung vom 15.06.2018 

 

Das Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 15.06.2018 wird einstimmig genehmigt. 

 

4. Grußworte  

 

Der Stadtsportverbandsvorsitzende Mathias Hornberger lobt die vorbildliche ehrenamtliche Arbeit der TuRa 

und verdeutlicht dies an Beispielen der letzten Jahre. Im Laufe der vergangen 125 Jahre hat ein stetiger 

Wandel, nicht nur der Gesellschaft, sondern auch im Ehrenamt stattgefunden und die TuRa sei ein gutes 

Beispiel stets zeitgemäß darauf zu reagieren. 

 

5. Rückblick und Vorschau 

 

Patrick Ruf hebt in seinem Jahresrückblick zwei Punkte besonders hervor. Zum einen berichtet er von der 

Entwicklung einer schnell wachsenden neuen Sportgruppe. Diese Sportgruppe befasst sich mit der Sportart 

American Football. Aufgrund der rasant gestiegenen Interessenten und Trainingsteilnehmer wurde bereits 

sechs Monate nach der ersten Trainingseinheit eine neue Abteilung gegründet. 

Zum anderen gibt Patrick einen positiven Einblick in das erste Jahr, in dem ein Freiwilliges Soziales Jahr 

(FSJ) bei der TuRa geleistet wurde. Durch den Einsatz des FSJlers konnten Abteilungen weitergehend im 

täglichen Trainingsbetrieb unterstützt und Kooperationen mit Kindergärten und Schulen weiter vertieft wer-

den. 

 

Als besonderes Highlight ruft Patrick die Feierlichkeiten am 31.08.2019 zum 125-jährigen Vereinsjubiläum 

aus. An diesem Festtag wird es am Nachmittag ein Sport-, Show- und Mitmachangebot geben. Die abendli-

che Party wird durch einen offiziellen Festakt eingeleitet. Die Veranstaltung wird am und im Bürgerhaus El-

sen stattfinden. 

Die Beitragsstruktur der TuRa soll zum 01.01.2020 umgestellt werden. Ziel ist es einen einheitlichen Grund-

beitrag zu erheben, hierzu müssen alle Abteilungsbeiträge angepasst werden. Im Nachgang dieser Umstel-

lung ließe sich die Mitgliederverwaltung über eine kostengünstigere Software abbilden. 
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In dem kommenden Jahr soll ein Nutzungskonzept für das Vereinshaus sowie das Gelände am Mühlenteich 

erstellt und vorgestellt werden. 

Zwei weitere sportliche Höhepunkte sind, die Austragung der U15 Westfalenmannschaftsmeisterschaften im 

Tennis in Elsen mit Elsener Beteiligung am 14./15.09.2019 und das Inklusive Sportfest am 15.06.2019: 

 

6. Kassenbericht, Bericht der Kassenprüfer, Entlastung des Hauptkassierers und des Vorstands 

 

Ressortleiter Finanzen Dominik Stollmeier stellt den Kassenbericht für das Jahr 2018 vor. Dieser stellt sich 

wie folgt dar: 

 

Einnahmen

Mitgliedsbeiträge 228.577 Vermietung Tennishalle und Außenplätze 74.329

Zuschüsse Verbände/Stadt 17.788 Einnahmen Krankenkasse 38.761

Spenden 16.914 Einnahmen Vermietung 9.502

Zinserträge 152 Veranstaltungen 74.459

Eintrittsgelder im Sportbetrieb 865 Werbung 25.811

Trainings- und Kursbetrieb 55.270 sonstige Einnahmen 11.248

Summe Einnahmen 553.676,00

Ausgaben

Sport- und Spielbetrieb 98.767 Übungsleiter und Trainer 132.610

Raum- und Gebäudekosten 53.793 Sonstige Löhne und Sozialversicherung 78.290

Versicherungen 17.407 Veranstaltungen 69.576

Geschenke, Jubiläen, Ehrungen 3.047 Verwaltungs- und Querschnittsaufgaben 26.867

Lehr-, Jugend- und Öffentlichkeitsarbeit 11.190 Steuern 10.164

Zinsaufwendungen und Kontoführung 3.764 Sonstige Ausgaben 99

Summe Ausgaben 505.574,00

Einnahmen 553.676,00 Ausgaben 505.574,00

Einnahmenüberschuss 48.102,00

Abschreibungen 46.507,00

Steuerliches Gesamtergebnis 1.595,00

Bank/ Kasse am 01.01.2018 240.588,00 Darlehensverbindlichkeiten 01.01.2018 71.413,00

Zugang 28.916,00 Tilgung 2018 17.567,00

Bank/Kasse am 31.12.2018 269.504,00 Darlehensverbindlichkeiten 31.12.2018 53.846,00
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Die Kasse wurde am 23.05.2019 von Marius Giesguth und Christian Kaiser (Ersatz für Christoph Kozik) ge-

prüft. 

Marius Giesguth verliest den Bericht der Kassenprüfer. Er informiert die Versammlung, dass er zusammen 

mit Christian Kaiser die Kasse am 23.05.2019 stichprobenartig geprüft hat und dabei keinerlei Auffälligkeiten 

oder Unstimmigkeiten festgestellt werden konnten. Der Jahresabschluss wurde vom Steuerbüro Hempel er-

stellt. 

Es wird der Versammlung die Entlastung des Ressortleiters Finanzen Dominik Stollmeier und des geschäfts-

führenden Vorstands vorgeschlagen. Die anwesenden Mitglieder stimmen diesem Vorschlag einstimmig und 

ohne Enthaltungen zu. 

 

7. Abstimmung über die Neufassung der Beitragsstruktur 

 

Aus der Versammlung werden Bedenken geäußert, dass die Gesamtbelastung für die Mitglieder aktuell noch 

nicht abgeschätzt werden kann, da die neuen Abteilungsbeiträge noch nicht kalkuliert sind. Diese Ungewiss-

heit mache es schwierig über den Vorschlag abzustimmen. Es wird vorgeschlagen die Strukturreform in der 

geplanten Form zunächst durchzuführen. Dies allerdings unter der Auflage, dass sie bei der Jahreshauptver-

sammlung im nächsten Jahr noch einmal insgesamt bewertet und diskutiert wird. Dominik Stollmeier nimmt 

diese Anregung auf und sichert der Versammlung zu, dass die Mitgliedsbeiträge bei der kommenden Jahres-

hauptversammlung noch einmal mit auf die Agenda genommen werden. Es soll dann geprüft und diskutiert 

werden, in wieweit das neue Modell im Gesamten funktioniert und ob es noch Bedarf zur Nachsteuerung 

gibt.  

In einer weiteren Wortmeldung wird kritisiert, dass durch die Gleichschaltung des Verwaltungsbeitrags für 

alle aktiven Sportler eine Differenzierung des Beitrags zwischen Kindern, Jugendlichen und Erwachsenen 

zukünftig nur noch auf der Abteilungsebene erfolgen kann.  

Die neue Beitragsstruktur wird mit dem beschriebenen Vorbehalt der Überprüfung bei der Jahreshauptver-

sammlung im nächsten Jahr zur Abstimmung gebracht und von der Versammlung mehrheitlich angenom-

men. 

 

Anlage und Umlaufvermögen

Gebäude 218.381 Passiva

Erbbaurecht 1

Darlehensverbindlichkeit Vereinshaus 0

Betriebs-und Geschäftsausstattung

Technische Anlagen 835 Darlehensverbindlichkeit Tennishalle 53.846

Pflegemaschinen 1.130

Sportgeräte 15.198 Sonstige Passiva 4.323

Werkzeuge

Einrichtung Vereinsheim 3.019 Summe 58.169

Sonstiges Inventar 1.170

GWG

Sonstige Anlagen 1

PKW 10.480

31833

Software 525

Sonstige Aktiva 440

Beteiligungen 160

Kasse und Bank 269.504

Summe 520.844

Vereinsvermögen: 462.675
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8. Wahlen 

 

Unter Tagesordnungspunkt 8 stehen die turnusmäßigen Wahlen sämtlicher Ressortleiter an. 

Patrick Ruf teilt der Versammlung mit, dass sich sowohl Philip Krüger als auch Thorsten Perlik nicht mehr zur 

Wahl stellen werden. 

Der Ehrenvorsitzende Alfons Bernard übernimmt die Wahlleitung für die Ressortleitung Verwaltung.  

Aus der Versammlung wird eine Wiederwahl von Patrick Ruf vorgeschlagen. Patrick Ruf erklärt sich zur Wahl 

bereit und wird einstimmig, ohne Gegenstimmen und Enthaltungen gewählt. Patrick Ruf nimmt die Wahl an 

und übernimmt anschließend die weitere Wahlleitung. 

Patrick Ruf freut sich der Versammlung mitteilen zu können, dass sich mit Christina Vahle eine junge Nach-

wuchs TuRanerin für die Ressortleitung Marketing und Öffentlichkeitsarbeit zur Wahl stellen wird. Leider sei 

es aber trotz intensiver Gespräche bislang nicht geglückt, einen Kandidaten für das Ressort Repräsentation 

zu finden. 

Gewählt werden jeweils einstimmig ohne Enthaltungen und Gegenstimmen: 

Ressortleitung Finanzen: Dominik Stollmeier 

Ressortleitung Sportangebot: Atessa Weihrauch 

Ressortleitung Marketing und Öffentlichkeitsarbeit: Christina Vahle 

Auch aus der Versammlung findet sich kein Kandidat für die Ressortleitung Repräsentation, das Amt bleibt 

daher unbesetzt. 

Als Kassenprüfer für die Jahre 2020 und 2021 wird Heinz Schonlau aus der Handballabteilung vorgeschla-

gen und einstimmig gewählt. Als Ersatzkassenprüfer wird Martin Pietrek ebenfalls für 2 Jahre einstimmig ge-

wählt. 

 

9. Anträge und Verschiedenes 

 

Aus der Versammlung wird kritisiert, dass trotz des Jubiläumsjahres und der Bedeutung des Vereins kein 

Vertreter der Stadt Paderborn der Versammlung beiwohnt. Man habe zunehmend das Gefühl, dass die Kom-

munikation mit der Stadt Paderborn insbesondere in Fragen der Nutzbarkeit der Sportstätten nicht mehr auf 

Augenhöhe erfolgt. Es wird bemängelt, dass sich Instandsetzungen sehr lange hinziehen oder mitunter gar 

nicht erfolgen. Beispielhaft erwähnt wurde die Beleuchtungsanlage in der Sporthalle am Schlengerbusch, 

oder die Rollos in der Dreifachhalle der Comeniusschule. Ebenso fehle es häufig an Verbrauchsmaterial wie 

Toilettenpapier oder Papierhandtüchern. 

Eine weitere Stimme kritisiert, dass sich die Sportstadt Paderborn zunehmend mit den Aushängeschildern 

des Profisports schmückt, man die Bedürfnisse des Breitensports jedoch zunehmend aus dem Auge verliere. 

Dieser sei aber schließlich die Basis für den Profisport und nehme eine hohe gesellschaftliche Aufgabe wahr 

und müsse daher weiterhin in besonderem Maße gestärkt werden. 

Mit Rückblick auf die Abstimmung zur Neuorganisation der Mitgliedsbeiträge möchte ein Mitglied eine Ab-

stimmung durchführen, ob die anwesenden Mitglieder grundsätzlich dazu bereit wären, dass die Erwachse-

nen Mitglieder einen höheren Verwaltungsbeitrag leisten, als z.B. die Kinder- oder Jugendlichen. Bei einer 

entsprechenden Bereitschaft sei es möglich eine Abstufung der Beiträge auch auf Ebene des Verwaltungs-

beitrags durchzuführen. Man einigt sich darauf zunächst über ein unverbindliches Stimmungsbild abzustim-

men, um einen Eindruck zu bekommen, wie die Versammlung zu diesem Vorschlag steht. Im Ergebnis könn-

ten es sich die anwesenden Mitglieder mehrheitlich vorstellen, dass auch auf Ebene des Verwaltungsbei-

trags eine Abstufung vorgenommen wird. Dieses würde dann dazu führen, dass die Erwachsenen solidarisch 

einen Anteil für den TuRa Nachwuchs mitübernehmen.  

Die Versammlung schließt um 21:45 Uhr mit dem gemeinschaftlichen Singen des TuRa Liedes. 

 

Paderborn, den 10.07.2019 

 

 

Protokollführer Dominik Stollmeier   Versammlungsleiter Patrick Ruf 
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Ehrungen 

Folgende Ehrungen wurden zwischen den einzelnen Tagesordnungspunkten vorgenommen: 

 

Ehrungen für langjährige Mitgliedschaften: 

 

Mitgliedschaft 75 Jahre  Josef Linnemann 

 

Mitgliedschaft 70 Jahre  Wilhelm Kalle, Heinz Kleine, Helmut Lindner Ferdi Sander 

 

Mitgliedschaft 60 Jahre  Toni Altenhöfer 

 

Mitgliedschaft 50 Jahre  Jürgen Klute, Markus Norenkemper, Klaus Schnuchel 

 

Mitgliedschaft 40 Jahre Christian Fleischer, Georg Fleischer, Brunhild Geilenkothen, 

Rolf Hageresch, Bernd Harasta, Richard Hillebrand, Ingrid Humpert, 

Ulrike Jäger, Anton Lihs, Inge Lihs, Joachim Löning, Herbert Maring, 

Heinrich Poggel, Bernd Potthoff, Andreas Schlüter,  

Matthias Schumacher, Hartmut Steege, Marita Steffan, Udo Tewes, 

Herta Viertel, Ingrid Wilde 

 

Mitgliedschaft 25 Jahre Thorsten Ahlemeyer, Barbara Brinkmann, Hans Heidenreich,  

Dominik Herwald, Tobias Hessel, Karina Janewers,  

Benedikt Jürgens, Helmut Schlenger, Hans Georg Schroer,  

Renate Schroer, Martin Spillmann, Waltraud Thöne,  

Doris van der Werf, René van der Werf 

 

Besondere sportliche Erfolge: 

 

 

Tischtennis    Jugend I  Bezirksmeister & Aufstieg in die OWL Liga 

 

Basketball    Herren I  Kreisligameister & Aufstieg in die Bezirksliga 

 

 


